

(家庭数)
(会員各位)

PTAだより



令和7年12月12日

調布市立富士見台小学校
校長 小俣 弘子
PTA 会長 濑戸 宏

給食試食会

9月30日にPTA主催の給食試食会を開催いたしました。今年度は2学期からの給食室工事に伴い、代替弁当による試食会を行いました。1年生から6年生まで合計21名の保護者の方にご参加いただきました。

先生方のご理解、学級部員の皆さまのご協力により、日光移動教室中の6年生の教室を会場としてお借りして開催しました。

給食の試食に先立ち、1年生の給食配膳の様子を見学し、栄養士の高橋先生が参加者からの質問にも答えてくださいり、大変貴重な機会となりました。



◎保護者からの質問と高橋先生からの回答◎

- Q1. 代替弁当も給食の様に栄養士さんによるカロリー計算が行われているのでしょうか。
- A1. 栄養士がカロリー、栄養、量を考えてメニューを決めています。
- Q2. 牛乳がない分の栄養の補填はあるのでしょうか。
- A2. 小魚を使うメニューを増やすなど、カルシウムの量を補填しています。
- Q3. おかわりは可能でしょうか。
- A3. 給食と同じように大きな器に入れて運ばれて来るので、おかわり可能です。
- Q4. お米は備蓄米等ではない国産米を提供してくれていますでしょうか。
- A4. 国産のあきたこまちを提供しています。

- Q5. 献立表に冷凍ミカンがありましたが、どのようにして運んでいるのでしょうか。
- A5. ご飯は保温して、おかずは冷やして冷蔵で運んでいます。冷凍ミカンなど冷凍された物は冷蔵で運んでいるため、食べる頃にはほどよく解凍されています。



給食試食会当日に配布した資料は、HPに掲載いたします。

◎ご参加いただいた保護者の方からの感想◎

- ・栄養バランス、分量、味付け、油の分量など、全体的によく考えてある、工夫されていると思いました。
- ・市販のお弁当のようびっくりしました。少し、給食よりも味付けが濃いような気がしましたが、子どもたちにはうれしいかもしれません。
- ・お弁当給食がどんな感じなのか気になっていたので、今回体験できてよかったです。おかずの冷たさも適温でおいしく気になりませんでした。また、牛乳分の栄養価も補ってくださっているとのこと。
- ・お弁当給食になって量や温度、味が子どもたちの満足がいくものか心配でしたが（最近いろんな給食の問題がSNSで上がってくるので）とても安心しました。栄養士の先生が事前の質問にも丁寧にお答えいただき感謝です。
- ・思った以上に食べ応えもあり、うす味ながらも、とてもおいしいと思いました。おかわりできるのなら、6年生でも大丈夫な感じがしましたが、欲を言えばもう一品欲しいです。
- ・お弁当給食の様子が分かって良かったです。献立も今までと大きな差がないように考えていただいているようで有難く感じました。思っていたよりも配膳もしやすそうで安心しました。

- ・通常の給食と違い、冷たいおかずは食べやすいのか心配していましたが、美味しく食べることができました。ただ、自校調理の時のようなワクワクするメニューが少ないのは残念です。
- ・食べてみるまでは、おかずの温度（冷たさ）が心配でしたが、全く気にならず最後までおいしく頂けました。保存を考えられてか、味の濃さで出汁のうま味が以前より感じにくかったように思います。
- ・味もしっかりしていて、おいしかったです。子どもからは「冷たい」という声がありましたが、実食してみると気になるほどでもないかなと思いました。また、子どもの様子も見られて良かったです。



他にもたくさんのご意見、感想をいただきました。ご参加いただいた皆さま、ありがとうございました。

ドッヂビー同好会 発足のご報告

今年度もドッヂビー同好会が11月29日に発足しました。2月23日（月・祝）に京王アリーナTOKYOで開催される調布市小学生ドッヂビー大会に向け、スポーツ推進委員・稻山さんのご指導のもと、1～6年生計26名の児童が12月3日より練習を開始しました。今年は人数がやや少なめですが、例年より6年生が多いです。子どもたちが安全に楽しくプレーできるよう努めながら、保護者同士が協力しあってチーム作りをしていきたいと思います。調布市主催の大会は今年度で終わりますが、来年度から新たに始まるドッヂビー協会主催の大会（8～9月の予定）に参加するかどうか、今回の大会終了後に保護者同士で話し合うことにしました。まだ参加者の追加募集を行っておりますので（12月15日頃まで）、ご希望の方（特に低学年！）は至急、以下までご連絡ください。（fujimidai.dodgebee@gmail.com）

ソフトボール同好会 活動レポート

ソフトボール同好会は定期練習を行わず、夏の予選会と秋の本大会に向けて有志の保護者と先生で編成されるチームです。

今年度は総合成績3勝3敗で上位入賞は逃しましたが、打って走って転んで笑って、今年も楽しく試合をすることができました。

試合は保護者同士の交流の場となるだけでなく、子どもたちに“活躍する親の姿”を見せられる良い機会としても好評です。

未経験者も大歓迎ですので、ぜひご参加ください。



施設改善・環境整備要望

毎年、調布市公立学校PTA連合会（PTA）を通じて、調布市に学校内の施設改善と学区内の環境整備についての要望を提出しております。今年度は学校からの要望、校外活動部がパトロールの際に気が付いた箇所、保護者の方々からご意見いただいた箇所を精査し、下記の内容で提出いたしました。

施設改善

要望箇所①

雨漏りの改修・修理

<詳細>

壁のひび・教室の窓ガラスの周りのパッキンなどの老朽化により、大雨の際、教室や廊下が濡れることもあり危険である。

要望箇所②

各教室の床のタイルの修理

<詳細>

東校舎の教室中心に、床のタイルが剥がれたり、割れたりしていて危険である。

環境整備

要望箇所①

都道120号線の市道S231号線出口に信号機設置

<詳細>

下記「通学路合同点検」をご参照ください。

要望箇所②

京王相模原線トンネル出口ガード下に防犯カメラ

<詳細>

うす暗く、人通りも少なく、不審者情報もある場所。「見てるぞ」と言ったポスター、防犯カメラ（ダミー可）を設置。

通学路合同点検

通学路合同点検とは、通学路の安全確保のため、市内全小学校の通学路を、3年に1度のサイクルで、学校関係者、警察署員、道路管理課職員、教育委員会職員が合同で実地点検するものです。本校は今年が該当年にあたり、去る11月13日の午後に実施されましたが、PTAからも会長の瀬戸と校外活動部長の斎藤さんが同行いたしました。

実施に向けては、1学期に保護者の方々からお寄せいただいた環境整備のご要望と校外活動部からの報告（合計30件になりました。ご協力ありがとうございました。）を総合的に判断し、学校と協議して5つの要点検・対策要望箇所（そのうちの2つはPTA連合会経由で提出した環境整備要望箇所と同じです）を選んでおりましたが、時間の都合でそのうちの4箇所を回りました。

これらのうち、京王相模原線ガード下のクランク（防犯カメラ等設置）、多摩川児童館近くの坂道途中の路地の入口（ミラー設置）、皐月保育園前の道路の入口付近の速度標識（視認性の向上）については、こちらの要望そのままにはならないものの、何らかの対策を講じてもらえそうな説明がありました。

一方、今回の最重要箇所と考えていた市役所方面から都立調布南高校に向かう都道120号線のファミリーマート調布小島町3丁目店付近の歩道の安全対策（駐車場前のガードレールの設置など）、および信号機のない横断歩道への新たな信号機の増設については、なかなか難しい状況があることを認識させられました。

この付近を通行して登下校しなければならないお子さまをお持ちの保護者の皆様の中には、安全の確保に心を割いておられる方が少なからずおられることと拝察いたします。

今回の点検の最中でも、校長先生が、停止中のバスの真横すれすれに、電柱の隙間をぬって、やっとの思いで歩道を通行するということがありました。また、事前の確認の際には、私自身、コンビニの駐車場に複数の大型トラックが同時に出入りする間を黄色の帽子をかぶった1年生がすり抜けて歩いていくのを目撃しています。

具体的にどのような対応策が取られるのか、正式な回答の確認は後日になりますが、登下校時の安全対策について、PTAとしても引き続き粘り強く取り組んでいく必要があることを痛感いたしました。

（会長・瀬戸）

《参考情報：道路の異常等について連絡先》

道路の安全施設に異常を発見した場合の連絡先については下記を参考にしてください。

▶道路標識の破損などは警察の交通規制課へご連絡ください。

▶ガードパイプやカーブミラーなどの安全施設の異常箇所を発見した際は、安全施設番号（各施設に記載）または、住所を調布市の都市整備部道路管理課へご連絡ください。

調布市HPまたはLINE公式アカウントで道路などの気になる箇所の不具合を報告するページもあります。

►富士見台夏まつり◀

健全、PTA、子ども会、開放、教職員等の様々な学校の関係者がスタッフとなり開催されました。

非常に令和7年の夏は暑く、連日の猛暑日が続き、スタッフも、遊びに来ていた方々も暑さに関してはしんどかった様に思います。が！子ども達は楽しそうにしておりまして、スタッフはそれがやりがいにつながる良き体験となりました。

納涼盆踊り大会として始まったこの夏祭りですが、例年は夕方開催でした。

今年は日中開催。皆さんいかがでしたでしょうか。夏の良き思い出になっていれば幸いです。



►児童館まつり◀

10月12日、多摩川児童館にて「たまごん村のハロウィンパーティー」が開催されました。

全ての食べ物、ゲーム、工作が無料の毎年大人気のお祭りです。片栗粉を使った工作や、つみき積み、キックターゲットやカステラやフランクフルトなどなど…！昔遊びのベゴマやけん玉遊び、ハロウィン仕様のフォトスポットも大人気でした。



子ども達が企画して出店するお店もあり、とても子ども達との距離が近く、楽しいお祭りでした。

職員さんはガツツリ仮装、子供たちも可愛い仮装で来てくれて微笑ましかったです。今年は鬼滅の刃とハリー・ポッターが多かったかな？まるで児童館が一大テーマパークになった1日でした。

関係者の皆様、子供たちの笑顔のためのお力添えありがとうございました。

►地域運動会◀

10月19日（日）曇り空の下、時おり小雨もぱらつくあいにくのお天気でしたが、無事に地域運動会を開催する事ができました。

子どもも大人も玉入れや綱引きなどの競技に一生懸命取り組み、会場には笑顔と声援があふれています。綱引きの時点で3位だった紫チームは、最後のリレーで子どもも大人も安定した走りを見せ、見事に逆転優勝！どのチームも最後まであきらめず、全力で頑張る姿がとても印象的でした。そして何より、先生チームのリレーの走りに、みんな大盛り上がりでした。

雨の中でも参加してくださった皆さん、本当にありがとうございました。みんなで協力し、応援し合ったこの運動会は、地域のつながりを感じる、心に残る良い一日となりました。



►交通安全教室(3年)◀

11月18日（火）3年生を対象に交通安全教室が行われました。

調布警察署の警察官に来校いただき、校庭にて自転車走行の実技演習と、教室にて自転車の運転ルールについて教えていただきました。



実技演習の内容（一部抜粋）

- ・自転車を漕ぎ出すときの注意点
- ・横断歩道の渡り方（信号・歩行者の有無による渡り方の違い）
- ・止まれの標識での止まり方、安全確認の方法
- ・道路に車が停まっているときにすれ違う際の注意点
- ・ブレーキのかけ方



►地区協議会防災訓練◀

11月24日、本校体育館にて富士見台地区協議会主催の防災講座が開催されました。

講演は調布市総合防災安全課係長 山田悠様にお越しいただき地震と風水害についてお話をいただきました。

まずは地震の話として東京消防庁からの動画にて地震が発生した場合の状況のご説明があり、自宅に帰ってから危険がある場所の確認をする必要があることをご説明いただきました。地震が起きた場合の行動としてまずは身を守り、それから火の始末や避難行動をすることをご指導いただきました。



また参考として能登半島地震の写真を使った地震被害の共有がありました。自宅回りの危険がある場所を確認しておくことが大切です。地震が発生したあとには火事が発生することもセットで認識しておく必要があります。地震後に火事が起きる理由は停電後の復電にて電気ストーブによる火事やコンセントのショートなどが考えられます。地震後はブレーカーを落としておくことが大事です。

次に風水害についてお話をいただきました。この地区は多摩川が近いため川における水害と下水における水害のハザードマップをご紹介いただきました。風水害があった場合には準備と避難に時間がかかるため、誰と一緒に避難するかを考えて時間を考慮しておく必要があります。

最後に防災情報メールとLINEがあるため登録し災害時の情報をチェックしていただきたいとのことです。

▶連合音楽会◀

12月4日、調布市グリーンホールにて、調布市立小学校連合音楽会が開かれました。

各小学校の保護者の皆さんで受付・ドア・誘導のお手伝いをさせていただきました。調布市の音楽の先生は20名ほどなので、保護者の協力なしでは開けないそうです。

当日は現場の先生の指示の下、とてもスムーズに音楽会は進行しました。係の仕事中は客席内に入って演奏を聴くことができましたが、今年は少し聴くことができました。

どの学校も一生懸命さが伝わってとても良かったです。



▶学習発表会◀

今年度の学習発表会は3回に分けて、9月20日に3・4年生、10月25日に2・6年生、11月29日に1・5年生・かしわ学級と開催されました。PTA会員の中から各学年4名ずつの保護者の方にお手伝いいただき、鑑賞する保護者の方への誘導と案内を行いました。お子さんの発表を鑑賞いただけよう、3年生の発表の際は4年生の保護者の方に、4年生の発表の際は3年生の保護者の方にと交互にご担当いただきました。

お手伝いいただいた皆さま、ご鑑賞いただいた保護者の皆さまのご協力に感謝申し上げます。誠にありがとうございました。

専門部活動報告

学級部

学級部は今年度、これまでに以下のような活動をして参りました。

●学校行事のお手伝い

- | | |
|-------|------------|
| 6/17 | 2年生セーフティ教室 |
| 9/30 | 給食試食会 |
| 11/18 | 3年生自転車安全教室 |
| 12/4 | 5年生連合音楽会 |

●地域行事のお手伝い

- | | |
|-----------------|------------|
| 6/14、9/13、12/13 | 地区協議会水出し訓練 |
| 8/23 | 夏祭り |
| 10/12 | 児童館まつり |
| 10/19 | 地域運動会 |
| 11/24 | 地区協議会防災訓練 |

これらの活動を通して、微力ながら子どもたち及び地域住民の皆様が安心して楽しく過ごされるための一助になれたら幸いです。今年度は3学期を残すのみとなりましたが、最後まで私たちにできることを精一杯務めていく所存です。今後とも皆様のご協力を賜りましようよろしくお願ひいたします。



2学期も各専門部・委員会の活動、年間お手伝いや行事へたくさんのご協力をありがとうございました。
心より感謝申し上げます。

3学期もどうぞよろしくお願ひいたします。

校外活動部

日頃から校外活動部へのご理解、ご協力を頂き、誠にありがとうございます。

校外活動部では、6月・11月にあいさつ運動、7月・9月・11月に防犯パトロールを実施致しました。

なお、「こどもの家」事業についてですが、2026年3月31日をもって活動を終了することになりましたのでお知らせ致します。

「こどもの家」は、子供が犯罪に遭ったり不審者を見かけたりした際に保護する場所で、調布市と協定を結んだ事業者や公共施設、個人宅が担っており、事業者や公共施設は調布市にて、富士見台小学校管轄の個人宅は校外活動部にて管理・運営をしてきました。ただ、個人情報の取扱い等、様々な理由より継続は困難と判断致しました。

令和8年度以降は、PTA役員・専門部・委員（教職員を除く）となった各家庭へ「防犯プレート」をお渡しし、表示のお願いをすることで子供たちの見守りを継続する予定です。

引き続き、ご協力の程よろしくお願ひ致します。

